
爱心·公益·慈善

——记爱心满世界，幸福中国行演唱会导演张裕华

导语：张裕华的目标是5年内将“爱心满世界·幸福中国行”万人爱心演唱会在全国巡回100场，

将爱心传递，让幸福永恒！至于其他的梦想，他希望未来他们的爱心事业能得到更大的发展，

在全国处处都有他们的爱心家族社团。“雄关漫道真如铁，而今迈步从头越”，张裕华坚信，

慈善一定是人们在未来生活中的一种习惯，而他和他的团队所要做的，就是要用实际行动去

影响和培养出一大批有慈善习惯的人。

“爱心满世界·幸福中国行”爱心传递演唱会全国执行导演张裕华

创业圆梦

有人说，创业是被逼无奈，也有人说创业是奋起博发，“我是一个不甘寂寞，胆子比较大的

那种人”，张裕华称他的创业是圆自己儿时的一个梦想，现在是一种阅历的沉淀。敢想敢做

是他职业生涯一路走来一贯的坚持和作风。

1998年，在就读大二期间，张裕华身边的同学和校友都开始做兼职，坊间一时兼职蔚然成风。

此时看到同学们所做的兼职都是些家教、发传单、兼职销售等，而张裕华或许是对这些工作

不够满意、或许是对现状的不满足、或许是儿时的创业梦想在影响和召唤，彼时，张裕华已

经在思考寻找一条真正属于自己的事业之路。当看到大学附近一些培训学校的市场很火爆

时，他想到了未来不管是孩子还是学生，不论是社会普通青年还是高级白领，都需要学习充



电。于是他有了自己的第一个目标——开办一家属于自己的培训中心。可创业需要资金，而

当时手头上只有三千元钱，只有这么点钱怎么做，这成了他创业最大的阻碍。经过仔细分析

后，并且把自己的想法告诉了自己的老师，老师全力支持。经老师通过学校的关系，在大学

经济园内给他让出了一间小小的不足10平米的办公室。就这样，张裕华决定就利用现有的资

金来做第一次创业尝试，一开始分析了市场需求后，决定先办少儿英语培训班。最开始，在

张裕华看来，创业没什么难的。尤其对于自己充满激情和自信的状态来说，印些宣传单、海

报来做一些推广，应该是没什么问题的。

但是，2个月下来，张裕华才明白，自己最初的想法有多么幼稚！没有做过市场的人，对市

场是完全两眼一摸黑的，只能凭借猜测和揣摩，一切决策都建立在想象的基础上。 为了

宣传推广,他费了九牛二虎之力，可是几乎没有什么效果。花了一些钱印了海报去各住宅小

区张贴，宣传单去各大卖场和人流量多的地方去派发，也尝试去做小报纸广告，最后的效果

不是很理想，2个月才招了11个学生。事后，张裕华痛定思痛，先前做的这些宣传效果不明

显是因为不能让家长信服，只有让家长相信了才会把孩子送来参加培训。到底用什么样的方

式最好呢？正在为这事苦恼的时候，他参加了一个产品发布会的活动，看到当时的效果很不

错，他灵机一动，为什么自己不学学这种体验营销方式呢？于是通过这种方式他策划了一场

招生免费公开课的推广。第一次经过精心的策划，效果很好，当天就有30多位家长报名。通

过免费公开课的方式进行招生，培训中心逐步走上了正轨。

生命贵人

“我后来的成功离不开一个人，那就是疯狂英语的创始人李阳”。偶然的在一次参加李阳老师

在上海的演讲后，张裕华对疯狂英语充满了激情，在找到李阳老师通过交流、沟通，他希望

李阳老师能授权，让他成为上海李阳疯狂英语的推广人。“李阳老师被我的激情所感动，并

授权给我先尝试，还派人留在上海进行指导”。接下来的一段时间，张裕华开始自己推广，

主要是大量的进行课程分类信息推广。每次来听公开课的人很多，效果也不错，并在上海成

功的举办了几场大规模的由李阳老师亲自演讲的推广课程，在短短的1年时间，就使张裕华

成为上海培训行业的佼佼者。李阳老师也正式授权给他成为李阳疯狂英语上海的推广。“这

时我的目标更大了，想把培训中心的课程搞的多样化，不能再做单一的英语培训，要把法语、

德语、韩语、西班牙语都开出来，于是开始付诸行动”。在创业的过程中，张裕华不仅要在

学校完成自己的学业，还要忙于自己培训中心的工作，在这样强压力的状态下，他有时也感

觉力不从心，有时候自己怀疑，是不是自己走创业之路太早了？同学们都在老老实实完成学

业，而自己又要完成学业，又要创业，会不会丢了西瓜捡芝麻，给自己增加这么大的压力，

何苦呢。还是——创业本来就是要这么艰辛的！

创业之痛



经过自己千思万虑后，决定不管有多大的压力，一定要走下去。就这样，张裕华经过多方面

的努力，把自己的培训中心办的红红火火，并在02年自己独创了一种新的培训方法——本土

化留学。在国内学习，享受在国外学习的语言环境。采取全封闭全英语教学、全英语交流的

方法。并投入所有的资金在全国各大高校推广此课程。在当年的暑假就从全国高校招来了500

多名学生。这给他和他的团队带来了成功的喜悦。但是乐极生悲，后来由于在操作的过程中

出现了意外导致本次项目的失败，投资也打了水漂。尽管初次创业的尝试以失败而告终，但

张裕华坚信发展自己的事业的愿望并没破灭。

03年春节后，张裕华决定东山再起，向朋友借了30万，准备重新启动该项目，正当他把策划

方案搞好，所有的宣传渠道打通后，一场可怕的非典又一次摧残了他的梦，导致向朋友借的

钱又亏损了。这时的张裕华，已经完全绝望了，连自杀的心都有了，把自己关在房间里，灰

暗了好长时间，最后通过家人和朋友的劝说才从灰暗中解脱出来。

踏入营销之路

从灰暗中走出来后，张裕华面临着工作的问题，他的大学同学都有一份好工作，而他必须从

头开始，他不知道做什么工作，通过多次的求职，最后选择了一家销售公司做销售员，在销

售的路上，吃了常人不能吃得苦，每天骑着单车跑遍了上海的角角落落，每天忍饿受渴，遭

遇拒绝与羞辱，销售业绩也很差，都排在公司倒数第一。曾多次想放弃销售的职业，当看到

一些不如自己的业务员都比他强的时候，就立下决心，一定要做下去，一定要做的比别人好。

就凭着这种意志，3个月后，张裕华的销售业绩排名全公司第一，并从一个业务员提升为副

经理，在他带领团队的过程中，严格的要求自己，也严格的要求团队中的每一个人。因为之

前就从事培训的工作，于是把自己的特长运用到培训自己的团队中，给自己的团队成员进行

系列的培训。用心去做事，用诚意去对待人，张裕华所带领的团队，每个月的业绩都排名公

司第一，相对的职位也提升了，成为公司最年轻的副总。这时的张裕华，已经在公司是如鱼

得水，工作顺利，深得老板及同事的认可，开始踏上了对外讲课之路。到国内的大企业讲课，

到外资企业讲课，到直销公司讲课，足迹踏遍了中国的好多城市和企业，帮助了很多的企业

成长。

销售的经历让张裕华学到了不少知识，也明白了不少道理。特别是对公司的经营模式，市场

运作、内部管理等认识，以及公司不规范经营、管理层文化水平低、内部管理不力等的弊端

也有了较多的体会。

职业生涯转型之路

2006年5月，张裕华女友在东莞开办毛织厂，因遭遇运作困境，，张裕华只好放弃自己的职业

与职位，辞职来到了东莞，和女朋友一起打理工厂。由于自己对毛织行业不了解，也不喜欢



这样的工作，刚开始也没全身心的投入工作状态，但看见女朋友为了工厂那么累，张裕华于

心不忍，于是自己开始转变思路，开始用心做事，并承担了业务与外贸的工作。并注册成立

了东莞华兰贸易有限公司，开始接触更多的客户，接更多的单来做。当时凭着专业的业务知

识，他一并拿下了法国、德国、意大利和俄罗斯等国家的外贸单，经过一年多时间地努力，

公司不断成长壮大，业务范围由原先的国内订单扩展到国外订单，公司和工厂的规模在扩大，

也有了想把工厂规模再扩大的想法。但到了2008年，由于整个国际金融危机的影响，导致做

外贸的面临很大的风险。于是做出决定，关掉工厂，直接做外贸的公司，接单给别的工厂生

产，转化自己的风险。

因为强项不是做生意，张裕华希望换一种工作或者环境来挑战自己。于是在2007年和朋友运

作一家企业管理顾问公司，主要帮助企业解决一些问题和团队打造及营销方面的事项。当在

经营的过程中也发现了一些问题，在当今的社会中，家庭关系的矛盾也非常尖锐。于是通过

调查研究后，就成立了一家能解决家庭关系的机构——东方好太太培训学院。“一个成功的

女人就是创建了一个幸福和谐的家！”用这样的一句口号对一些社会女性及家庭主妇进行多

方位的培训与活动来解决这样的一些家庭问题，其中包括：夫妻相处之道、婆媳关系的处理、

亲子教育、修身养性、仪容装扮等系列课程和一些名媛俱乐部及沙龙活动。通过这样的一些

课程和活动，也改变了很多家庭，改善了婆媳关系、夫妻关系，甚至要离婚的夫妻通过他们

的活动后都言归于好过上了幸福的生活。

“我做这些事情的目的当时很简单，就是想通过自己的行为去帮助或影响一些需要帮助的

人”。在经营企业的过程中，张裕华遇到了自己的前辈——励志电影《荔枝红了》的导演周

勇，他的那种正直、善良的行为行为影响了张裕华。于是加入到他的团队中，开始了传播爱

心之路的征途中。于是和周导一起合作拍摄了励志教育电影《网络妈妈》、《孝女彩金》。就

这样自己也正式踏入了娱乐圈，开始筹办了多场演唱会。希望通过演唱会的方式向更多的人

传递爱心，传递公益，也希望能号召更多的人一起参与进来。



和网络妈妈导演周勇合影，网络妈妈电影根据“中国互联网十大新闻人物网络妈妈”、“全国

十大杰出母亲”、“全国三八红旗手”刘焕荣真实事迹改编的亲情励志影片。

张裕华问答

《职业的力量》：“公益、慈善”很伟大，做公益和慈善仅凭一腔热情还不够，还难免会遭受

各种非议和不被理解，您为什么会选择从事公益事业？什么样的事儿触动或改变了你什么？

张裕华：“我为什么要从事爱心慈善事业？”很长一段时间里，我的脑海里常常会冒出这样的

问题！是的，我为什么要从事慈善？在今天这样一个物欲横流、高速发展的中国，爱心，已

经让很多人麻痹了爱心的情感，认为好人没好报，做了好事反而得不到善果，这是这个社会

环境造成的。我曾经这样说过：人生在世，奉献二字，你不奉献，我不奉献，谁来奉献？你

要索取，我要索取，找谁索取？当我们看见从身边大街上遇到的乞丐；医院中碰见的无钱治

疗的病人；因灾难而赤贫的乡民；所有遇见，我都会心怀慈悲，善从心来。但毕竟一个人行

善的力量是有限的，这就需要一个组织，为了投身爱心传递的事业，我放弃了东莞现有的公

司。与中国的爱心歌手袁野一起来组建一个爱心团队，用爱心、奉献、服务、忠诚来献身爱

心公益事业，人们会想起你，记住你，就会把你当好人、当亲人、当朋友、当知己，你的形

象才会得到升华！ 这，也许就是我要从事慈善的理由。

记得我们的“爱心满世界·幸福中国行”爱心传递演唱会走进浙江缙云的时候，遇到了这样两

个家庭：一个家庭是老公小学毕业后就没再继续读书，一直有个梦想要写一本书。，而太太

身患糖尿病，没有一个属于自己的家，都是在一个偏远的山洼里搭了一个简易的窝棚，一家

人就住在这里。在他58岁的时候终于把一本45万字的神话小说写完了，但由于家庭很贫困没



资金出书，这个时候太太由于没钱治病引起的并发症，导致双眼失明。别人给他太太捐的治

病钱，太太为了支持老公出书，将治病的钱给老公出书了，可自己还在受病痛的折磨。另一

个家庭男的是一个落寞的小画家，家庭很贫困。除了会画画外没有别的技能，好不容易成家

了，可在孩子出生四个月后，在给孩子一次检查身体的时候，检查出孩子是先天性脑瘫。两

个月后太太又检查出得了乳腺癌，本来就很贫困的家庭等于是雪上加霜，两个病人到现在还

在做治疗，欠下了很多的钱。当我们为他们两个家庭举办一场爱心演唱会的过程中，很多观

众知道他们的境况后，争先恐后的为他们捐款，当时那种场景让我们感动的落泪。更激发起

了我们要把爱心传递下去。

《职业的力量》：从事公益事业，您最大的收获是什么？

张裕华：在公益路上，我最大的收获就是看见那些通过我们帮助的人露出开心幸福的笑容，

我的心里就特别的甜。特别是每一次那种感人的场景特别震撼人心，也发现通过我们的影响，

慈善活动已经开始渗透在社会生活的许多方面，特别是能成为解决社会问题和矛盾的一种重

要的补充力量。在我们每一次的活动中，每每遇到求助者低沉、绝望的情绪我都会深受感染，

我尽可能从心理上给求助者以安慰，助人为乐，虽然我不能给求助者太多的帮助，但是，我

给予了，我付出，我快乐。

《职业的力量》：您怎么看自己现在的工作和身份，您的成就感来自哪儿？您给我的感觉是

整天乐呵呵的，很能感染人啊。

张裕华：其实对于我现在的工作，我感到自己很开心也很快乐。虽然我现在是执行导演，我

感到自己的担子很重，需要带领团队做好我们的本职工作，还要把我们的爱心传递出去。在

工作中，每天都会有大量、繁琐的事务等待我们去处理，但我们会感到在繁忙中快乐，在快

乐中繁忙，我们是走在爱心传递路上和受助者中间的一道桥梁！雄关漫道真如铁，而今迈步

从头越！我坚信，慈善是我们未来生活得一种习惯，而我们所要做的，就是培养出一大批有

慈善习惯的人。

有这样一个故事：一个孩子随母亲到寺院进香，看到方丈在洗桃子，孩子站定了不想离开，

方丈便把洗好的桃子递给孩子，但孩子的母亲不让孩子伸手，并对方丈说：“师父，还是自

己留着吧，这桃子若是给了他，您就少了一个。”方丈听后哈哈大笑：“我少吃一个桃子没关

系，但多了一个人吃桃子的快乐。”从此以后，那个孩子就知道快乐是可以互相传递的。当

他因生活所迫成为邮差时，最初很苦闷，但他不愿意把苦恼传递给别人，因此在工作时始终

保持着微笑。他看到那么多人在接到信件时露出微笑，那份快乐又传递给了自己，他觉得自

己的工作很有意义。

其实这也跟一个人的心态有关系，只要你把什么事情看开，把生命中的每一天当成自己生命

中的最后一天，开心快乐的过好生命中的最后一天，保持一种豁达开朗的心态就好了。快乐



是一种心情，快乐是一种感受，快乐是可以互相传递的！

《职业的力量》：您接下来会有哪些挑战和目标？您还有其他梦想吗？

张裕华：接下来就是很好的健康的发展“爱心满世界·幸福中国行”爱心传递演唱会组委会的

工作。我们的目标是5年内在全国巡回100场万人以上的爱心演唱会，将爱心传递，让幸福永

恒！至于其他的梦想，就是希望未来我们的爱心事业能得到更大的发展，在全国处处都有我

们的爱心家族社团。

《职业的力量》：对于工作和职业，有没有一些建议和经验向大家分享？

张裕华：现在刚毕业的大学生或刚走上工作岗位的新人都感觉很郁闷，原因是他们对于前途

的迷茫，不知道能不能找到工作，或者找到了工作但是不是自己喜欢的工作。还有的就是好

高骛远的心态特别严重。都想拿高薪水，工作还要很轻松，职位必须要高。对于现在的这些

新人，我只能提出自己的一些小见解：首先我会先找到工作，无论什么工作我都要去做。因

为我首先要求生存，如果我找不到工作就必须要啃老。 其次再求发展，这个工作最好是和

我学的专业相关，这样就比较容易成长。第三，就是找工作时的心态。刚出来工作需要积累

经验，只有在工作中积累经验才会得到更大的发展。一个人首先要经得起诱惑，耐得住寂寞，

首先应该让自己在这个行业里成为行家，最后才能成为专家。


